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Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der form- und 

fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2. Grußwort/ Mitteilung des Bürgermeisters 

3. Informationen des Ortsvorstehers 

4. Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung 

5.  Haushaltsplan 2023  

6. Termine 

7.  Verschiedenes 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier begrüßte die Ortsbeiratsmitglieder sowie die 
anwesenden Gäste zur Ortsbeiratssitzung und stellte die Beschlussfähigkeit fest. Zu Form und 
Frist der Einladung gab es keine Einwände. 
 
Die Hinweisbekanntmachung wurde in der HNA am 14.01.2023 veröffentlicht; die vollständige 
Tagesordnung wurde auf der Internet-Seite der Gemeinde Alheim bekanntgemacht. 
 
 
2.  Grußwort/ Mitteilung des Bürgermeisters 
 
Dr. Andreas Brethauer begrüßte alle Ortsbeiratsmitglieder und informierte kurz über den 
möglichen Glasfaserausbau der Fa. Goetel hier in der Gemeinde Alheim. Der Ausbau soll auch 
von der Gemeinde unterstützt werden, da der Ausbau ein wichtiger Schritt in Richtung Zukunft 
ist. Dies soll auf der nächsten Sitzung des Gemeindevorstands besprochen werden. 
 
 
 
 
 
3.  Informationen des Ortsvorstehers 



 
Tim Jürgensmeier hat beim Breitbandausbau Hessen bezüglich der Erweiterung der 
Mobilfunknetze nachgefragt, da z.B. hier in Sterkelshausen einige Mobilfunkanbieter nicht 
verfügbar sind. Eine konkrete Antwort mit Zeitplänen der möglichen Erweiterung hat er noch 
nicht erhalten. 
 
Die Beschaffung eines neuen Spielturms für den Spielplatz wurde mit in den Haushalt 2023 
aufgenommen. Der Ortsvorsteher hat bereits jetzt schon bei einigen Anbietern Angebote 
angefordert, um evtl. längere Lieferzeiten im Sommer zu vermeiden. 
 
Auch in diesem Jahr stehen wieder die Förderprogramme „LEADER“ und „Regionalbudget“ 
beim Landkreis zur Verfügung. Über das Programm „Regionalbudget“ gäbe es die Möglichkeit 
Ballfangnetze für den Spielplatz zu beantragen. Am 30.01.2023 findet ein Termin vor Ort statt, 
um abzuklären ob ein Antrag möglich ist.  
 
In den ersten Tagen des neuen Jahres wurden die gespendeten „Waschkarten“ der Fa. 
Beisheim in Form eines „Dankesschön“ hier im Ort verteilt. Es gab sehr viele positive 
Rückmeldungen. Die 50 Karten wurden an Personen verteilt, die sich regelmäßig ehrenamtlich 
für Sterkelshausen engagieren.  
 
Der mehrfach gestützte Apfelbaum am Ortseingang von Baumbach kommend, wurde letzte 
Woche gefällt und gleichzeitig ein neuer Baum gepflanzt. 
 
 
4. Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 12.09.2022 wurde besprochen. Es gab keine 
Einwände. 
 
Der Ortsvorsteher gab zu versch. Punkten aktuelle Info´s: 
 
Für die Eingrenzung des Fallschutzes unter den neuen Spielgeräten am Spielplatz stellt der 
Hessen Forst Eichenstämme zur Verfügung. Wann und wie die Lieferung erfolgt ist noch 
nicht geklärt. 
 
Der Förderantrag zur Beschaffung einer Hüpfburg und Festgarnituren für den Spielplatz über 
das Programm „Starkes Dorf“ wurde im Oktober 2022 abgelehnt. 
 
Die Sanierung der Feuerwehrstaustellen auf der Dorfstraße sind abgeschlossen. Es fehlen 
lediglich noch die Teer-Feinschichten. Diese sollen im Frühjahr aufgetragen werden.  
 
Die Förderung der 3 Waldsofas über das Programm LEADER ist auch abgeschlossen. 80% 
der Kosten wurden an den Verein „Sterkelshausen – Unser Dorf e.V.“ zurück überwiesen. 
Die restlichen 20% hat der Verein getragen. Für die Waldsofas und ihre Standorte gab es 
bisher sehr viele positive Stimmen. 
 
Die Aufträge für die Sanierung der Baumbacher Straße sind bereits vergeben. Es wird mit 
dem Baubeginn frühestens im April 2023 gerechnet. 
 
Die Baggerarbeiten am Schwanenteich durch die Fa. Berge sind abgeschlossen. Der Teich 
ist auch wieder fast komplett gefüllt, so dass in den nächsten Wochen neue Fische 
eingesetzt werden können. 
 
Zum Thema Neubaugebiet gibt es keine aktuellen Infos. Über die durchgeführte 
Schmutzwasseranalyse liegen immer noch keine Ergebnisse vor. 
 
Ein sog. Baumläufer war bereits an den Bäumen in der Ludwigsecker Straße 
(Kastanienbaum & Linde) aktiv und hat das Totholz entfernt.  Die Bäume am Friedhof stehen 
noch aus. 
 
Im Haushalt 2022 war die Erneuerung der Unterverteilung (Strom) im DGH und des Daches 
der Friedhofshalle vorgesehen. Die Aufträge sind bereits vergeben. Die Durchführung erfolgt 
im Jahr 2023. 



 
Am 9. Januar 2023 fand erneut der MT Stammtisch im DGH Sterkelshausen statt. Tim 
Jürgensmeier und Simone Wacker haben als Mitglieder des Ortsbeirates aufgrund der 
Diskussion über die mietfreie Nutzung an der Veranstaltung teilgenommen. Die 
Veranstaltungen des MT Stammtisches Alheim haben das Ziel, durch die Zusammenkünfte 
möglichst viel finanzielle Spenden zu sammeln, welche dann dem Förderverein der MT 
Melsungen zur Förderung der Jugendarbeit übergeben werden. An diesem Abend konnten 
wieder 1.130 Euro übergeben werden. Die MT Melsungen unterstützt mit diesen Geldern 
nicht nur die eigene Jugend, sondern auch die  sportliche Jugendarbeit in der gesamten 
Region des Fuldatals. Ein gutes Beispiel ist das Programm „Ballstars“ an den Grundschulen 
in Heinebach und Rotenburg, sowie die Kooperation mit der TG Rotenburg, welche an 
diesem Abend geschlossen wurde. Beide Ortsbeiratsmitglieder waren positiv überrascht 
über die Hintergründe der Veranstaltung und befürworten auch weiterhin die mietfreie 
Nutzung des DGH´s, welche auch der Gemeindeverwaltung bekannt ist.  
 
Im vergangenen Jahr gab es immer wieder Beschwerden über die verunreinigten Toiletten 
im DGH. Zahlende Mieter sind erbost gewesen, dass die Toiletten vor und nach der Nutzung 
gereinigt werden mussten. Es kamen erneut die Fragen auf, welche Aufgaben dem 
Hausverwalter obliegen. Gibt es einen aktuellen Aufgabenkatalog der Hausverwalter? Wer 
ist für die Sauberkeit im und vor dem DGH zuständig? Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier hat 
bereits im letzten Jahr einen solchen Katalog angefordert. Erhalten hat er allerdings nur eine 
formlose Übersicht ohne konkrete Angaben. Der Ortsbeirat bittet um Vorlage einer 
entsprechenden Aufgabenübersicht. Sollte es diese nicht geben, wird darum gebeten einen 
entsprechenden Aufgabenkatalog zu erstellen und die Hausverwalter auch darüber zu 
informieren. 
 
Das zugewachsene Ortsschild am Ortsausgang Richtung Schwanenteich wurde 
freigeschnitten und ist wieder voll sichtbar.  
 
Die Grundstückspflege rund um das Haus der Familie Landeck ist bisher noch nicht erfolgt. 
Wie ist der aktuelle Stand der Lage? Wurden die Eigentümer vom Ordnungsamt aufgefordert 
die Grundstückpflege zu erledigen? Mittlerweile sind weitere Dachziegeln locker, welche eine 
Gefahr für den Straßenverkehr sind.  
 
Die Bodenwelle auf der Ludwigsecker Straße hinter dem Ortseingang vom Schwanenteich 
kommend  wird vermutlich durch eine Baumwurzel verursacht. Der mögliche Baum soll 
ausfindig gemacht und gefällt werden.  
 
 
5. Haushalt 2023 
 
Alle Ortsbeiratsmitglieder hatten Einsicht in den Entwurf des Haushaltsplans 2023. Dieser 
wurde zur Kenntnis genommen. Es gab keine Einwände. 
 
 
6. Termine 
 

Aktuell sind dem Ortsbeirat folgende Termine bekannt: 

18.02.2023 Jahreshauptversammlung Freiwillige Feuerwehr 

24.02.2023 Jahreshauptversammlung Männergesangverein 

12.03.2023 Bürgermeisterwahl 

25.03.2023 Tag der Heimatpflege 

31.03.2023 Jahreshauptversammlung Schützenverein Adler  

08.04.2023 Osterfeuer  

 

 



7. Verschiedenes 
 
Am 25.03.2023 ist der nächste Tag der Heimatpflege geplant.  
 
Folgende Arbeiten könnten an dem Tag durchgeführt werden: 
 

 Reinigung Verbindungsweg Hinter den langen Gärten/Dorfstraße 

 Verkehrsinsel/Ehrenmal 

 Schwanenteich 

 Bänke Friedhof 

 Reinigung Fenster Bushaltestelle 

 Freischneiden versch. Bänke in der Gemarkung 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Simone Wacker    gez. Tim Jürgensmeier 
Schriftführerin     Ortsvorsteher 


